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市への意見・要望（令和 2 年 4月分） 

（令和 2年 4月 1日～30日受付分） 
 

受付日 件名 意見・要望の内容 市の回答・対応 担当課 

4/7 

 

保育園の運営に

ついて 

保育園休園は厳しいと思いますので利用制限等はお考えになっていないでしょ

うか？4 月入園させておりますがコロナ等が不安で公立保育園を自粛しようとし

たところ『慣らし保育は出来たら一律で』というお考えがあるようで登園させない

選択が出来ません。 

そして 5/20 までの復職日延長ですが他の市はコロナがあるなしに関わらず当

初から 6 月時点で働き始めるような条件が多数みたいです。というところを見る

と藤井寺様の 4/20→5/20、の変更大変ありがたく感じると同時にもう少し延長

も視野にいれていただけると嬉しいです。(待機児童がいる状態じゃ難しいかもし

れませんが実情今、空きが出て連絡もらってもお断りする家庭が大半かと思います

が) 

新入園とくに 0.1 歳児は一律の慣らし保育をやめて可能な人は GW 明け等から

に変更できませんか？大声で泣いて鼻水も出る、不安いっぱいで抵抗力もまだまだ

なく、自分で手洗いうがいも出来ない。三密の要素を満たしていると思います。現

に保育園では消毒等されている姿をあまりお見かけしません。 

私は復職日延長出来ない事になってしまったので仕方ないですが、利用制限(育

休やそのほか)等の家庭の家庭保育要請をしてリスク軽減してほしいです。是非と

もご検討よろしくお願い致します。 

保育所等の休園・利用につきまして、「新型コロナウイルス感染症に係る保育所

等の対応について」という見出しで本市ホームページへ掲載いたしました。 

内容としましては、保育の提供を縮小して実施する旨を示したもので、家庭保育

が可能な方への登園自粛の強い要請、保育時間の短縮のお願い等を述べたものにな

っております。 

また、どのような場合に保育所等が臨時休園するのかについても示しております

ので、ご確認いただけると幸いでございます。 

保育幼稚園課 

4/7 タウンミーティ

ングについて 

ホームページで内容を確認しました。もし可能なら、その時の発表の様子を動画

で発信できないものでしょうか？市民側としてはその時の雰囲気が動画でリアル

に分かりより関心が湧くのではないかと思いますが。若い人たちは動画に慣れ親し

んでいるだけに効果はあると思います。 

動画発信は無理なのでしょうか、お聞かせください。 

平素より、藤井寺市政にご理解とご協力を賜っておりますことに、厚くお礼申し

上げます。 

 また、過日は市長タウンミーティングにて貴重なご提案をいただき、ありがとう

ございました。 

 市長タウンミーティングにつきましては、市民参画を推進するための重要な取組

の一つとして位置付けており、今年度もテーマや対象者、会場などを検討しながら

実施していきたいと考えております。 

ご提案いただきました動画配信につきましては、タウンミーティングについて広

く市民の皆様に関心を持っていただくための、有効な手段の一つであると考えます

が、配信内容や参加者の意向、公開に至るまでの運用方法など、検討すべき事項が

ございますので、今後の課題として検討してまいりたいと存じます。 

以上、回答とさせていただきます。よろしくお願い申し上げます。 

協働人権課 

4/8 保育園の休園に

ついて 

緊急事態宣言を受けてお隣の『八尾市』さんは昨日の時点で、保育園は基本休園

でどうしても必要という世帯には対応を検討しているようです。政府からの『保育

園の規模縮小』という要請に従い緊急事態宣言の趣旨をご理解した判断だと思われ

ます。 

藤井寺市もこのご英断を決断していただきたく思います。 

開園との事でしたらすみませんが乳幼児についての明確な感染対策をホームペ

感染対策につきましては、国から基本的な対策が示されており、本市で独自に詳

細な感染対策等について公表する予定はございません。 

各園へ感染対策を充分徹底するように指示はしておりますので、ご安心いただけ

ればと存じます。 

保育幼稚園課 
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ージにて公表し不安をなくしてほしいです。0歳児は手洗いうがいは出来ません。

保育園で 2m の距離をとって保育出来ますか？大声を出さないとありますが大声

で泣いてしまいます。 

早くご対応していただければこちらからも職場にお願いし家庭保育をすること

が出来るかもしれません。よろしくお願い致します。 

4/8 武漢肺炎による

通所デイサービ

スについて 

国の緊急事態宣言が発令されましたが、濃厚三密状態となるデイサービスについ

て見解を表明している地方自治体が藤井寺市を含め、近隣の市町村でもありません

でした。多数の高齢者が利用する通所デイサービスも当面の間は利用停止にするの

が望ましいと思います。事業者の方も国や地方自治体から明確な指示がないので、

不安でたまらないと思います。行政からの指示があれば、安心して休業出来るので

はないですか。 

ご意見ありがとうございます。高齢者の通所デイサービス事業所は、4 月 8 日

の「緊急事態宣言」においても、使用制限の対象施設とはなっておりません。また、

本日発表の大阪府による「施設の使用制限の要請」の中でも、休止を要請しない施

設とされております。 

従って、施設事業者のご判断により、休止されるか、感染防止に十分配慮された

うえで運営されるものと考えます。 

危機管理室 

 

4/8 新型コロナの対

応について 

昨日、大阪にも緊急事態宣言が発令されました。不要不急の外出を控える事や具

体的に今までよりも 8割の接触を減らす事などがお願いされていると思います。 

しかし、老人会のグラウンドゴルフは現在も行われています。屋外とはいえ、人

との接触を減らす必要があると思いますが、市のグラウンドが開いているという理

由で継続されていることを心配しています。一番、感染して欲しくない方達の集ま

りですし、市として対応・アドバイスなどを検討して頂けると良いのではないかと 

考えています。ご検討をお願い致します。 

このたびは、貴重なご意見メール、ありがとうございました。 

本市の屋外スポーツ施設につきましては、本日（４月９日）から、当面の間閉鎖

することとなり、各使用団体様にもご連絡をさせていただいております。 

一日も早いコロナウイルスの終息を心から願い、また元気にスポーツを楽しんでい

ただける日が来ることを職員一同待ち望んでいるものでございます。 

スポーツ振興課 

4/15 ゴミ拾い 道端のゴミ拾いをたまにしていますが、レジ袋が有料化の昨今、袋をわざわざ買

うのもおかしな気がしております。札幌市などではボランティア袋として配布して

いるようですが、藤井寺市でも低コストであれば作ってはいかがでしょうか。配布

には氏名の確認などして、個人使用のないように、徹底すればいいのではないでし

ょうか。印刷などして、袋にお金をかけるのはくれぐれもやめて欲しいです。 

いつも藤井寺市の環境保全にご協力いただきまして、ありがとうございます。 

標記の件につきまして、環境衛生課ではクリーンキャンペーンの時に、市民の皆

さんに配布しております袋が在庫として残っておりますので、ボランティアで清掃

活動をしてくださる方々からの申し出に応じて、お渡ししております。窓口にて、

住所、氏名、連絡先等を確認させていただいた上で、ご提供いたします。 

また、集めていただいたごみは、連絡いただければ業務の途中に立ち寄って回収

いたします。燃える物、燃えない物、瓶・缶、土・泥のように、分別しておいてい

ただけますと、とても助かります。 

お問い合わせしていただきまして、誠にありがとうございました。どうぞよろし

くお願いいたします。 

環境衛生課 

4/15 保育園のコロナ

対策について 

育休明けの 0 歳児の母です。今ギリギリまで育休延長出来ないか再度職場と交

渉しているところです。復職日が 5/20 となっていますが他の市と比べると少し

早い気がしております。(6月/7月が多く、中には 10月のところもあります) 

GW 明けからの慣らし保育再開となりそうですが 5/20 までは慣らし保育の期

間が短く、慣らし保育をハイペースに進めると SIDSの危険性が少し上がるという

論文もあります。そして、5/20 に復帰しても GW 期間中のコロナ感染者の陽性

者が出る頃でその時にもう職場に復帰していたら再度の育休延長は無理です。他の

市にもお電話で確認させていただいたらそれを加味しての期間を判断していると

のご回答でした。藤井寺様はこのまま当初通りの 5/20 のままでしょうか？0 歳

児はまだまた免疫もなくただでさえ熱を出しやすいと聞きますので、コロナ対策の

37.5でお迎え、更に解熱後 24時間後からの登園が条件ですと復帰してもほぼ働

けなく身動きがとれません。その上で保育料全額に、給与は減額です。育休明けの

復職日の延長につきましては、現時点の状況では 5/20までとなっております。 

それ以降の延長については今後の感染状況を見て検討するところとなり、現時点

でのご回答は致しかねます。 

慣らし保育につきましては本市から公立保育所へ指導しているところではあり

ません。 

登園自粛を推奨しておりますので、差し支えなければ該当の保育所をお教えいた

だきますと、相談・協議等を図らせていただけるかと考えます。 

保育幼稚園課 
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人で職場は育休延長可能な人に関しては復職期間を設けず保育園に籍を確保(保育

料は払う)で、落ち着いてから慣らし保育開始とは出来ませんか？ 

もしくは、保育園辞退した方が良いのでしょうか？そうしたら働けなくなるので

何が支援はあるのでしょうか？ 

今、保育園を開園(利用制限)しているところでも保育園児/保育士の方のコロナ

感染が目立ってきています。保育園は濃厚接触で三密ですよね。具体的な対策なん

て無理だと思いますので犠牲者を出さない為にも早め早めにご判断いただきたい

です。 

このまま 5/20 までの期限ですと慣らし保育は自動的に GW 明けから再スター

トになります。少しでも考えていただけるようでしたら早めに公表してほしいで

す。GW に入る前に決定していないと GW 明けの慣らし保育に通わせないといけ

ません。 

お忙しいとは思いますがご検討よろしくお願い致します。 

4/16 公園の利用につ

いて 

近所の公園に中学生～大学生にかけて集団で集まりゴミをそのままベンチに置

いていったりスケートボードを乗ったりしています。小さい子供が多い地区ですの

で、どうにか出来ないでしょうか？ 

以前から集まり騒いだりしていることがあり、警察に見回りを強化して頂いてい

ますが、一年ほど見回りされている様子がありません。 

市から警察に夜間パトロールの強化を要請いたします。 農とみどり保全課 

4/23 図書館の休館に

ついて 

コロナウイルスによる緊急事態宣言が発令されてから図書館での予約資料受け

取りが出来なくなってしまいました。子供も学校が休みになり、出来るだけ家で過

ごして欲しいので読書はピッタリだと思うのですが借りられなくなったので困っ

ています。休館でも予約資料が受け取れた時、誰にも会いませんでした。 

三密に当たらないと思うので予約資料を借りられるようにして欲しいです。 

この度は、お問い合わせいただき、ありがとうございます。 

また、平素より図書館をご利用くださり、重ねて御礼申し上げます。 

図書館の臨時休館につきましては、大変ご不便をおかけしております。 

藤井寺市では現在、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、緊急事態宣言発令

を受け、藤井寺市新型コロナウイルス対策本部会議の決定により、市内各公共施設

の一部を当面の間、臨時休館しております。 

図書館につきましても、外出自粛の要請にもとづき、予約資料の貸し出しを停止

しているところでございます。 

今後の対応につきましては、新型コロナウイルスの感染状況の推移をみながら、

市ホームページや図書館ホームページでお知らせいたします。 

ご不明な点につきましては、図書館にお問い合わせください。 

ご迷惑をおかけしますが、引き続きご理解ご協力をいただきますようお願いいた

します。 

  

図書館 

 


